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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00041            DEL  08/11/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 8/11/2022 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 8 del mese di novembre, alle ore 16:32 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

 



 

COMUNICAZIONI 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Passiamo al punto 4: “Comunicazioni”. Incomincio io, 

innanzitutto informo il Consiglio che sono stati 

presentati, sono stati qui depositati sulla scrivania due 

proposte di Ordine del Giorno, di cui uno il primo 

firmatario è il Consigliere Nicola Quaranta e l’altro è 

Vincenzo Burdi, a cui darò dopo la parola per la 

presentazione degli Ordini del Giorno presentati per poi 

chiedere al Consiglio di esprimersi circa l’accettazione. 

In data 03.11.2022 il Consigliere Vincenzo Burdi comunicava 

attraverso email alla dirigente la Dr.ssa Cazzolla e a me 

la sua adesione al gruppo Misto consiliare. “Gentilissimi, 

il sottoscritto Consigliere municipale Vincenzo Burdi 

facente parte del gruppo Forza Italia, con la presente 

dichiara l’uscita dal succitato gruppo e l’adesione al 

gruppo consiliare Misto il tutto con effetto immediato”. 

Quindi il Consigliere Burdi da questo momento fa parte del 

gruppo Misto e quindi sarà anche Capogruppo del gruppo 

Misto e quindi diventa automaticamente Capogruppo del 

gruppo Misto. Vi informo relativamente ai partenariati e ai 

patrocini concessi. Patrocinio gratuito del 16.09.2022 con 

protocollo 290069 concesso all’associazione FIDAS Pugliese 

Donatori Sangue per l’iniziativa relativa alla 

manifestazione solidarietà, cultura e sport in bicicletta 

del 09.10.2022. Partenariato del 23.09.2022 protocollo 

298574 al progetto “Sportiamo” candidato per l’ottenimento 

di un contributo regionale ai sensi dell’avviso A e D anno 



2022 per la realizzazione del progetto Centro Estivo 

Sportivo concesso allo Snoopy Calcio Bari. Patrocinio 

gratuito del 07.10.2022 protocollo 315895 concesso 

all’associazione culturale Le Tre Lanterne per la 

pubblicazione del testo storico “Carbonara in Divisa”. 

Patrocinio gratuito del 07.11.2022 protocollo 352513 

concesso alla confraternita Opera Pia del Rosario per la 

manifestazione natalizia denominata “Accensione dell’albero 

di Natale 2022” per il giorno 01.12.2022 a Carbonara. 

Inoltre vi informo che con email ricevuta quest’oggi alle 

13:55 dalla Dr.ssa Riccardi, di cui do lettura: 

“Gentilissimi, comunico che alla data odierna dalla 

consultazione del sistema di contabilità CPEL il capitolo 

3973, trasferimenti per manifestazioni culturali varie 

Municipio IV, risulta incrementato di Euro 1.500 a seguito 

di variazione al Bilancio di previsione 2022 – 2024 

richiesta dal Municipio IV e deliberata dal Consiglio 

comunale nella seduta del 07.11.2022. Pertanto la 

disponibilità teorica del capitolo è pari a 7.000 Euro”. 

Inoltre vi informo che i concerti che rientrano, che vede 

protagonista la fondazione Petruzzelli e che rientra nella 

manifestazione “Municipi Sonori” anche quest’anno prevede 

l’edizione natalizia. Nel Municipio IV la data è il 19 

dicembre e il concerto si terrà presso l’auditorium 

dell’istituto Calamandrei. Inoltre in data 21 ottobre io ho 

scritto ad Amiu Puglia, al Presidente dell’Amiu, al 



dirigente dell’Amiu chiedendo, riproponendo il progetto “Un 

albero differente” che abbiamo già realizzato lo scorso 

anno e che ha visto il coinvolgimento di Amiu attraverso la 

donazione dei quattro abeti che sono stati poi addobbati 

dagli alunni delle scuole primarie di tutti il Municipio 

nei quattro quartieri e che hanno visto i bambini impegnati 

anche in attività di recupero e di riutilizzo di materiali. 

Pertanto io ho scritto il 21 ottobre, in data 03 novembre 

Amiu ha risposto accettando la proposta, vi leggo giusto un 

passaggio: “Si tratta di un progetto pienamente in linea 

con l’impegno di Amiu Puglia per le periferie della città e 

soprattutto della divulgazione delle buone pratiche 

ambientali nelle scuole, con particolare attenzione proprio 

ai più piccoli. La sensibilizzazione su temi come la 

raccolta differenziata, la lotta agli sprechi e all’impegno 

per il decoro urbano anche attraverso lo stimolo della 

creatività, è tra le principali finalità perseguite da Amiu 

Puglia Spa e siamo perciò disponibili a sostenere 

iniziative e progetti ideati da scuole e associazioni 

volontarie accomunati da questa nostra visione”. Il tutto 

dovrebbe svolgersi nella settimana prima decade di 

dicembre. I siti sono gli stessi dell’anno scorso, Piazza 

Umberto I Carbonara, Pizza Vittorio Emanuele Loseto, via di 

Venere Ceglie del Campo marciapiede antistante la scuola 

primaria e Piazzetta Pertini quartiere Santa Rita. Credo di 

aver detto tutto. La parola a voi. Io direi nelle 



comunicazioni vanno presentati, come preferite, se volete 

già passare alla presentazione dell’Ordine del Giorno o 

volete fare prima le comunicazioni. Chi deve intervenire? A 

chi devo dare la parola? Al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Buonasera. Buonasera Presidente, dirigente e Consiglieri 

tutti. Innanzitutto mi ha già preceduto il Presidente per 

la comunicazione che comunque avevo inviato il 03 novembre 

con cui comunico il mio abbondono al partito di Forza 

Italia e al momento sto aderendo al gruppo Misto. Vorrei 

ringraziare anche il partito in seduta pubblica per 

l’opportunità che mi ha dato di calarmi in questa 

esperienza. Detto questo, per quanto riguarda… Presidente, 

inizio con le comunicazioni e poi presento gli Ordini del 

Giorno. Per quanto riguarda le mie comunicazioni abbiamo 

assistito alla posa in opera del cartello di segnalazione 

di passaggio a livello aperto o chiuso in via Angelo 

Antonio Quaranta su Carbonara. Certo, ritengo questa una 

soluzione non definitiva, che non risolve il problema, ma 

almeno un segnale di attenzione è stato dato al territorio. 

Così come anche noi in Commissione abbiamo richiesto la 

stessa apposizione per via Umberto su Ceglie del Campo, 

cosa che al momento non è arrivata, quindi volevo capire 

quali fossero le tempistiche per l’apposizione di quel 

cartello anche su via Umberto perché comunque anche su Via 



Umberto il traffico nel momento in cui il passaggio a 

livello è chiuso, il traffico risulta congestionato 

bloccando anche gli eventuali mezzi di soccorso che possono 

insistere sulla strada interessata. Quindi questa è la mia 

prima richiesta. Una seconda richiesta, auspicavo in fase 

di comunicazioni da parte del Presidente o della dirigente 

un passaggio sulla congiunta avvenuta venerdì scorso con 

questa modalità mista non regolamentata dal Consiglio, 

quindi in effetti ho inviato una email a tutti gli 

interessati, mi auspicavo una risposta perché se comunque 

viene data ad un terzo la possibilità di collegarsi da 

remoto, allo stesso modo anche gli eventuali Consiglieri 

devono avere la stessa possibilità. Quindi nel momento in 

cui mi sono visto recapitare questa email sono rimasto un 

po’ allibito sulla modalità di convocazione, cioè dal primo 

aprile com’è giusto che sia siamo ritornati in presenza e 

poi mi vedo la possibilità di intervento da remoto. Non sto 

facendo una questione di lana caprina, ma che eventualmente 

il Comune, il Consiglio comunale intervenga e vada a 

disciplinare la possibilità ai soggetti terzi… che 

probabilmente è anche uno snellimento delle attività, che 

intervengano e vadano a sanare questa situazione. Quindi 

volevo avere informazioni su questo. Un’altra richiesta di 

informazione riguarda la manifestazione del IV novembre 

avvenuta nel territorio del Municipio IV. Volevo capire chi 

fosse l’istituto organizzante perché nel momento in cui è 



il Municipio che doveva curare il cerimoniale, molto 

probabilmente anche tutti i Consiglieri dovevano essere 

informati ed essere coinvolti nell’organizzazione 

dell’evento. Quindi non riesco a capire alcuni passaggi, 

per cui chiedo informazioni se l’istituto che ha 

organizzato è il Municipio in collaborazione con le varie 

associazioni e quindi il cerimoniale chi l’ha deciso, 

perché se è il Municipio lo dovevamo decidere tutti insieme 

anche su quello che si doveva operare in merito. Poi passo 

alla presentazione degli Ordini del Giorno. Questo era un 

Ordine del Giorno che avevo in mente di presentare da 

parecchio tempo e non sarebbe altro che dare il giusto 

merito, la giusta visibilità ad un sacerdote beato nato a 

Ceglie dove è stata apposta in occasione del centenario 

della nascita una targa commemorativa e mi piacerebbe 

condividere con il Consiglio l’intitolazione della via dove 

è nato, mi sto riferendo a Don Ambrogio Grittani, 

denominato anche sacerdote dei poveri, l’intitolazione di 

via dell’Indipendenza in via Don Ambrogio Grittani, visto e 

considerato che anche il sacerdote dove ha esercitato il 

proprio servizio, mi sto riferendo a Bitritto e a Molfetta, 

il Comune ha deliberato e dato una intitolazione a questo 

sacerdote che ricordo essere nato a Ceglie, quindi nel 

nostro Municipio l’11.10.1907. Quindi questo è 

fondamentalmente l’Ordine de Giorno presentato dal 

sottoscritto dove risultano firmatari anche Nicola Quaranta 



e Mariella Abbinante e poi abbiamo presentato, come primo 

firmatario Nicola Quaranta, un’altra richiesta di Ordine 

del Giorno, e passo la parola a lui. Grazie.  

 

Presidente 

Io ringrazio il Consigliere Burdi. Prima di passare la 

parola al Consigliere Quaranta, chiedo al Consiglio di 

esprimersi circa l’accettazione di quest’Ordine del Giorno 

nell’inserimento, chiaramente se è accettato andrà in calce 

a tutti gli altri, in coda a tutti gli altri. Quindi 

Dottoressa, dobbiamo votare per l’accettazione dell’Ordine 

del Giorno.  

 

Direttore  

Votiamo per l’accettazione dell’Ordine del Giorno del 

Consigliere Burdi, primo firmatario Consigliere Quaranta 

Nicola e la Consigliere Mariella Abbinante. Procediamo con 

l’appello.  

Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, favorevole. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 



Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, favorevole. 

Saliano Vito, favorevole. 

Scardigno Orsola, favorevole.  

Presidente, favorevole. 

 

Presidente 

Quindi all’unanimità il punto viene ammesso alla 

discussione in coda agli altri. La parola al Consigliere 

Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie. Purtroppo ancora non posso non partire evidenziando 

il fatto che buonasera posso dirlo solo a voi colleghi, ma 

non c’è nessuno del pubblico. Questa per me è una 

sconfitta, non so per voi, però per me questa è una sonora 

sconfitta, ne prendiamo atto, andiamo avanti. Al di là 

delle comunicazioni ormai solite dove veramente non si vede 

alcun impegno, perché questo è il termine preciso, io non 

chiedo la risoluzione dei problemi, ma che almeno si veda 

l’impegno, che si vadano ad affrontare i vari problemi. Li 

dico così, filobus, via Principessa Iolanda, campo di 

calcio, parcheggio, rotatoria, roghi… ma tutt’una serie di 

problemi seri, molto seri di questo territorio dove non si 

vede l’azione del Municipio. Io sarò molto breve. Vincenzo 

Burdi ha affrontato già il tema dei passaggi a livello, 



anche io mi unisco alla sua voce che quella soluzione 

tampone, soluzione parziale, come la vogliamo chiamare, 

debba essere obbligatoriamente estesa anche a via Gorizia e 

a via Corticelli obbligatoriamente, va bene. Ripeto, non 

vorrei che anche qui ci siamo lavati la coscienza con 

questo tipo di interventi e non si va ad affrontare la 

soluzione radicale del problema che la soluzione è quel 

progetto lì, che però non vorrei che anche quel progetto 

come tanti, per non dire tutti, i progetti seri che 

riguardano il nostro Municipio rimangono solo sulla carta. 

Il mio auspicio e la mia sollecitazione è che si continui a 

fare pressioni su chi di dovere per far sì che quel 

progetto non rimanga sulla carta, ma che venga messo in 

atto. Io poi, Presidente, segnalo la mia preoccupazione e 

il non capire per quanto riguarda la manutenzione 

straordinaria delle strade che su altri Municipi di Bari è 

partita, qui invece non riesce a partire. Io veramente non 

so darmi una spiegazione. Presidente, se lei me la sa dare 

me la dia, sennò invito ad assumere informazioni serie e 

concrete perché dobbiamo capire il motivo per cui qui non 

parte la manutenzione stradale. Insieme a questo poi sono 

anche preoccupato per la manutenzione della segnaletica 

stradale e mi riferisco alla segnaletica orizzontale perché 

soprattutto le strisce pedonali, al di là delle strisce di 

mezzerie o le strisce che delimitano il parcheggio, ma 

soprattutto gli attraversamenti pedonali dovrebbero avere 



una funzione molto seria e noi sul nostro Municipio si può 

dire che ormai non abbiamo più un attraversamento pedonale 

che sia veramente ben visibile. Quindi su questo 

bisognerebbe muoversi con urgenza. Poi, Presidente, mi 

consenta di esprimere il mio rammarico e vorrei essere 

anche un po’ sarcastico, su quella visita, passeggiata, non 

lo so come definirla, fatta da lei, dal Sindaco e da altre 

persone nella sede della RAI a Ceglie. Mi sembra, e spero 

di essere smentito dai fatti, l’ennesimo spot. Spot a cui 

oltretutto, Presidente, lei che ogni tanto viene in 

Commissione e ci viene a comunicare altri argomenti su cui 

io non esprimo giudizi, sugli argomenti che lei ci viene a 

comunicare, però credo che questo se non è uno spot e 

quindi uno spot di una parte politica, doveva essere esteso 

all’intera Commissione, non dico all’intero Consiglio, ma 

almeno all’intera Commissione che si occupa di lavori 

pubblici. Invece noi abbiamo appreso da lei che vi siete 

recati in centro, io spero di essere smentito dai fatti 

anche se però non ho problemi ad esprimere il mio 

scetticismo perché lo scetticismo che credo che non 

provenga da un pregiudizio, ma dall’esperienza passata 

perché come le dicevo tutt’una serie di interventi… 

addirittura c’è qualcuno che definisce Bari ormai la città 

delle rotatorie e noi sul nostro Municipio non ne abbiamo 

una e purtroppo le nostre strade sono state teatro di 

incidenti mortali, non ne abbiamo una, però Bari ora viene 



definita la città delle rotatorie, non lo so se questo è 

normale o meno. Io chiudo queste brevissime comunicazioni 

con il bagno pubblico a Ceglie. Da quello che io sono a 

conoscenza, addirittura c’è una differenza di importo di 

7.000 Euro perché sembra che il proprietario di questo 

immobile individuato ne volesse 10.000 e invece il Comune 

ne vuole riconoscere 3.000. Io mi sento veramente preso in 

giro, noi non dotiamo un territorio come Ceglie di un bagno 

pubblico per 7.000 Euro, ma io non sto nemmeno ad esprimere 

considerazioni tecniche, però esprimo considerazioni di 

opportunità, se sono solo 7.000 Euro che sono la differenza 

tra il dare o non il dare un servizio essenziale ad un 

territorio, allora io dico che veramente per il Comune di 

Bari, sarà la millesima volta che lo dico, ma lo dico 

convintamente, noi siamo solo una fastidiosa appendice del 

Comune perché se non fossimo una fastidiosa appendice molto 

probabilmente il Comune di Bari non si sarebbe attaccato a 

7.000 Euro, non lo so, e non dotare Ceglie di questo 

servizio. Poi è diverso se il Comune di Bari mi dice che 

per altri motivi e individua un’altra soluzione sia dal 

punto di vista fisico, dal punto di vista dove ubicarlo 

proprio fisicamente o qualsiasi altra soluzione, ma quel 

servizio è essenziale, non possiamo continuare a far vivere 

un territorio come Ceglie senza un bagno pubblico. E 

continuiamo ad assistere a spettacoli indecenti, lo so, mi 

sono scocciato pure io di dirle queste cose, però purtroppo 



è questa la verità e purtroppo non si deve una luce, non si 

vede una soluzione, uno può pure dire, di qui a due anni 

Ceglie sarà dotata di un bagno pubblico, allora uno ne 

prende atto, dice va bene, di qui a due anni siamo stati 

tanti anni, staremo altri due anni. No, invece viene qui 

qualcuno, ci viene a dire cercate… chiede la nostra 

collaborazione, dobbiamo cercare un locale, dobbiamo fare 

questo, dobbiamo fare quest’altro, alla fine lo si trova 

però c’è una differenza di 7.000 Euro. Non lo so se questo 

è normale o meno e io non lo so quali sono le sue 

considerazioni a riguardo e se condivide con me il fatto 

che 7.000 Euro siano veramente una bazzecola per quanto 

riguarda un’amministrazione pubblica, per dotare un 

territorio di un servizio essenziale, quali sono stati le 

sue esternazioni verso il Sindaco e verso la Giunta. Io mi 

fermo qua, vi leggo l’Ordine del Giorno che abbiamo 

presentato, che poi è un Ordine del Giorno molto breve. “I 

sottoscritti Quaranta Nicola, Burdi Vincenzo e Abbinante 

Mariella, visto che il Municipio IV ormai da molti anni non 

possiede un campo di calcio A11 a servizio del territorio, 

considerata la valenza sociale dello stesso prima ancora di 

quella sportiva, ritenuta non più sopportabile l’assenza 

dell’impianto, impegna il signor Sindaco di Bari Ing. 

Antonio Decaro ad esperire con la massima urgenza e 

celerità tutte le attività progettuali ed economiche 

necessarie all’acquisizione di un regolamentare campo di 



calcio A11 da realizzarsi nell’arco di tre anni come tempo 

massimo”. Se mi dà altri venti secondi, perché abbiamo 

pensato insieme ai colleghi di presentare quest’Ordine del 

Giorno? Abbiamo pensato insieme ai colleghi perché anche 

qui abbiamo fatto tutti grande teoria, abbiamo tutti fatto 

le nostre recriminazioni, abbiamo fatto le nostre 

considerazioni, però questo è umilmente il tentativo di 

andare veramente a smuovere le coscienze, non lo so se è 

giusto dire così, però diciamo a smuovere le acque perché 

sennò il nostro timore è quello che si continua a dire che 

il campo di calcio ci vuole e il campo di calcio è 

essenziale, il campo di calcio ha una valenza molto 

importante, però purtroppo non si vede ombra di una 

progettazione. Allora noi impegniamo il Sindaco di Bari, di 

cui tutti abbiamo grande stima, chissà prenda lui in carico 

questa questione e chissà che non si venga veramente a capo 

di questa questione e si risolva uno degli atavici problemi 

di questo territorio. Grazie. 

 

Presidente 

Ringrazio il Consigliere Quaranta. Adesso chiedo al 

Consiglio di esprimersi relativamente all’accettazione di 

questo Ordine del Giorno presentato dai Consiglieri 

Quaranta, Burdi e Abbinante. Lo facciamo con votazione, 

Dottoressa.  

 



Direttore  

Procediamo per la votazione. 

Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, favorevole. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, favorevole. 

Saliano Vito, favorevole. 

Scardigno Orsola, favorevole.  

Presidente, favorevole. 

All’unanimità il Consiglio si esprime favorevolmente. 

 

Presidente 

Quindi diventa il punto n. 12. Chiedo se ci sono altri 

interventi nelle comunicazioni? Mi sembra di no, nessuno 

deve intervenire. Se non ci sono altri interventi, provo io 

a rispondere ad alcune dei quesiti posti dai Consiglieri 

Burdi e Quaranta. Relativamente al cartello posto al 

passaggio a livello di via Antonio Quaranta a Carbonara con 

messaggio variabile io ho prontamente sentito l’Assessore 

Galasso, con il quale poi c’è stata anche una 



interlocuzione formale, quindi c’è traccia di un 

formalismo, peccato, non ho qui la nota, ma siamo in 

contatto perché lui si sta facendo carico di sollecitare 

Ferrovie sud-est per il posizionamento sua in via Gorizia 

che in via Corticelli. Secondo me la priorità andrebbe data 

a via Gorizia perché poi va ad inficiare anche tutta la 

situazione del traffico e della viabilità su via Umberto I. 

È una considerazione che ho esternato. Poi, relativamente 

alla congiunta del IV novembre, nel momento in cui gli 

impiegati, nella fattispecie la Dr.ssa Abriscese si è 

interfacciata con la segreteria dell’Assessora Romano, ha 

chiesto espressamente di essere esonerata dalla presenza 

fisica essendo alle ultime settimane di gestazione. Quindi 

abbiamo ritenuto opportuno soddisfare questa sua richiesta 

per questo motivo, insomma per non essere causa di disagio 

fisico per l’Assessora. Non avendo raggiunto il numero 

necessario per poter fare la Commissione congiunta perché 

era necessaria la presenza, come ben sapete, di quattro 

Consiglieri di una Commissione e dell’altra, ma volendo far 

tesoro della presenza dell’Assessora e dei suoi referenti, 

la congiunta non si è tenuta ma io ho approfittato per 

illustrare all’Assessora e alla referente del PEG quelle 

che sono le criticità più ricorrenti, anche perché in quel 

momento a mio avviso la priorità era segnalare tutti i 

disagi per fare in modo che a questi disagi si potesse 

trovare una soluzione al più presto possibile a tutte 



queste difficoltà, a queste doglianze a noi consegnate. 

Tant’è vero che proprio il giorno prima della congiunta, 

della convocazione della congiunta, avevamo avuto 

un’ulteriore richiesta con firma di genitori di istituzione 

di una nuova fermata su via Ugo Foscolo a Carbonara. Quindi 

questa è la motivazione. Noi sappiamo molto bene che non 

siamo in modalità mista, però si trattava soltanto di 

ascoltare l’intervento dall’esterno dalla modalità da 

remoto perché tutti noi comunque eravamo in presenza, però 

non si è tenuta la congiunta ritenendolo voi non 

rispondente a quanto previsto, e quindi ho chiesto alla 

Dr.ssa Abriscese di fare un verbale dell’incontro, che mi 

ha inviato dopo le 14:00 perché non ce l’avevo, e quindi 

poi chiederò a lei la cortesia di girarlo anche a tutti 

voi. Poi, manifestazione del IV novembre, chi l’ha 

organizzata? Come ben sapete questo è il quarto anno che 

questa consiliatura vive la commemorazione del IV novembre 

giornata dell’unità nazionale delle forze armate. Già dal 

2019 io ho convocato le varie associazioni di Carbonara, 

Ceglie, Loseto, che si occupavano in proprio, in maniera 

autonoma, dell’organizzazione di questi eventi per fare in 

modo che non fossero vissuti come tre eventi separati, ma 

si cercasse di aprire un unico ombrello che contenesse, che 

coordinasse anche dal punto di vista degli orari. Tant’è 

vero che c’è anche una chat che si chiama “IV Novembre” di 

cui fanno parte i Presidenti di queste associazioni. Come 



gli altri anni anche quest’anno ci siamo incontrati in 

maniera preventiva per poter mettere giù anche una 

locandina che non fosse soltanto di Carbonara, di Ceglie o 

di Loseto, un’unica locandina che informasse su come il IV 

novembre sarebbe stato vissuto nel Municipio IV. Il 

cerimoniale poi viene concordato, è stato concordato in 

seno a questi incontri. Quindi non so se ho risposto alle 

sue domande e se ha bisogno ancora di chiarimenti in tal 

senso, se ha da eccepire qualcosa su quello che io… Tra 

l’altro credo che siate stati sempre informati, invitati di 

questa… ma se lei ritiene che ci debba essere un 

protagonismo maggiore da parte del Municipio, guardi, io 

sono la persona più felice di questo mondo perché trova il 

mio consenso e la mia approvazione un maggior 

coinvolgimento anche di voi Consiglieri, anche nella fase 

organizzativa. Poi, relativamente invece all’intervento del 

Consigliere Quaranta sulla vista sopralluogo presso la RAI 

al quale io non ho… insomma, mi è stato rimproverato di non 

aver esteso l’invito, per la semplice ragione che non è un 

sopralluogo che ho organizzato io, ma io sono stata 

invitata con email del Capo di Gabinetto del Sindaco a 

questo incontro, a questo sopralluogo. Poi, bagno pubblico 

a Ceglie. Il Consigliere Quaranta ha ripetuto tante volte 

7.000 Euro, 7.000 Euro, 7.000 Euro. Può sembrare che il 

bagno non si sia realizzato perché il Comune di Bari non 

vuole sborsare 7.000 Euro, ma in realtà le cose non stanno 



così. Cercherò di spiegarlo ulteriormente. Quando ci sono 

stati i vari sopralluoghi uno di questi anche alla presenza 

della Sovrintendente, la Sovrintendente ha detto che non 

avrebbe mai autorizzato la realizzazione di un bagno 

pubblico in Piazza Vittorio Emanuele, in villa per 

intenderci, perché è un bene vincolato e andare a creare 

questa bruttura avrebbe significato togliere bellezza a 

questa piazza. Pertanto lei ci suggeriva, ma perché non 

individuate un locale semmai che si affacci sulla piazza, 

che possa essere utilizzato in tal senso? Tant’è vero che 

alcuni cittadini di Ceglie si sono prontamente attivati 

individuando questo locale i cui proprietari, perché sono 

più di uno, sono più fratelli, chiedevano 10.000 Euro. 

Pertanto il Comune per acquisirlo tiene conto di quella che 

è la proposta che fa il venditore, ma il Comune in quanto 

acquirente ha dei parametri a cui deve sottostare, a cui 

deve fare riferimento. Per cui se quel bene secondo alcuni 

parametri che la ripartizione patrimonio ha, quel bene non 

può valere più di 3.000 Euro non può essere acquistato a 

10.000 Euro, non può essere sovrastimato perché il 

direttore della ripartizione patrimonio… è questo il 

motivo. Se io ho dei parametri, ci sono delle regole anche 

contabili che dicono che io non posso acquistare un bene 

per un valore maggiore, io non lo posso acquistare. Io non 

riesco a capire perché risulti difficile comprendere 

questo, tant’è vero che l’Assessore Galasso… bisogna 



pensare di procedere in maniera diversa e cioè, fare un 

progetto, inserirlo nel piano delle opere triennali e fare 

l’esproprio, quindi fare un percorso diverso, ma dire che 

non c’è l’attenzione dell’amministrazione comunale nei 

confronti di questo, io non lo trovo giusto e soprattutto 

non lo trovo corrispondente veritiero perché c’è stata 

molta attenzione da parte dell’amministrazione proprio in 

occasione del centenario, tanto che tutti avremmo voluto 

che per il centenario anche il bagno fosse realizzato, ma 

la tempistica della macchina amministrativa questo non lo 

ha consentito. Io credo che per onestà intellettuale, mia 

personale, io queste cose le debba non soltanto ridire 

perché le ho già dette, ma riaffermare con convinzione. 

Credo di aver risposto più o meno a tutti, lì dove non ho 

risposto, insomma, mi riserverò di farlo. Prego, la parola 

al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Probabilmente non ha colto la mia comunicazione che non è 

stata diretta, ma probabilmente sono più incisivo. Non 

richiedo un maggior protagonismo perché non ne abbiamo 

bisogno, almeno personalmente non ne ho bisogno per quanto 

riguarda la presenza, ma mi sto riferendo ad altro. Vi 

leggo giusto un qualcosa che ho stampato da Wikipedia che 

definisce la giornata del IV novembre. “La giornata 

dell’unità nazionale delle forze armate è una giornata 



celebrativa nazionale italiana. Fu istituita nel 1919 per 

commemorare la vittoria italiana nella prima guerra 

mondiale, evento bellico che permise all’Italia 

l’annessione delle terre ridenti di Trento e Trieste. Per 

tale motivo l’intervento italiano nella prima guerra 

mondiale è stato anche considerato il completamento del 

processo di unificazione risorgimentale come quarta guerra 

dell’indipendenza italiana, la festa VI novembre data 

dell’entrata in vigore dell’armistizio di Villa Giusti 

firmato il 03 novembre 1918 che sancì la resa dell’Impero 

Austroungarico”. Mi potrei dilungare ma non voglio 

dilungarmi sulla questione, sulla definizione di giornata 

dell’unità nazionale delle forze armate, ma nel momento in 

cui io sento cantare delle canzoni che possono avere 

un’interpretazione partitica e politica, è questo il mio 

riferimento che facevo, probabilmente lei non l’ha colto, 

ma ora quindi lo dico espressamente. Lei rappresenta 

l’intero territorio, l’intero Municipio, lei rappresenta in 

quel momento anche gente che non la pensa con un 

orientamento politico ben definito, lei rappresenta 

l’intera cittadinanza. Quindi ecco perché io vi ho chiesto, 

chi ha organizzato il cerimoniale? Chi ha deciso che i 

bambini cantassero Bella Ciao, Katiuscia o Soffia il Vento? 

Era questa la mia domanda diretta che probabilmente lei non 

ha colto oppure ha deviato. Io questo, quei momenti non 

devono rappresentare un momento di formazione politica, poi 



soprattutto anche ai bambini, insomma, non oso immaginare 

quello che succede nelle scuole allora, però non voglio 

entrare in quel campo perché è un campo dove non svolgo la 

mia attività, quindi non intervengo. Ma nel momento in cui 

si svolge una festa nazionale dell’unità nazionale, a mio 

parere sarebbe stato opportuno soprassedere su certe 

canzoni che probabilmente con la festa del IV novembre non 

hanno nulla a che fare. È questo quello a cui mi stavo 

riferendo e nel momento in cui io ascoltavo questo, dico, 

ma chi l’ha deciso, ecco perché vi ho fatto la domanda, il 

cerimoniale chi l’ha fatto. E quindi questo. Poi per quanto 

riguarda il bagno pubblico, non so se vorrà parlare il 

Consigliere Quaranta, al di là dei tecnicismi, quello che a 

noi serve, e ritengo di parlare anche nei confronti di 

tutti, al di là dei tecnicismi la volontà politica c’è, 

perché se c’è la volontà politica o con l’esproprio o 

trovando una soluzione alternativa, la soluzione si trova, 

non possiamo andare ad avvitarci incontro ad un eventuale 

esproprio. Se si vuole, si può. Come ad esempio nel 

Municipio V durante il periodo estivo vengono collocati dei 

bagni chimici. Allora se c’è la volontà si mette un bagno 

chimico, almeno c’è un segno di attenzione nei confronti 

del territorio perché la risposta che poi si dà è che si 

cerca di arrotolarsi, avvinghiarsi su dinamiche tecniche 

dove il cittadino non n’è a conoscenza di tutto quello che 

può prevedere un esproprio. Il cittadino vuole vedere, 



scusatemi… ma parliamo da dieci anni, da quindici anni, da 

vent’anno di un bagno pubblico, il bagno pubblico lo si fa 

o non li si fa, la volontà qual è? Perché se si vuole, si 

può.  

 

Presidente 

Relativamente al IV novembre io non mi scandalizzo, non mi 

preoccupa il fatto che i ragazzi abbiano eseguito Bella 

Ciao, ma in ogni caso per rispondere alla sua domanda chi 

l’ha organizzato, nella fattispecie con la scuola di 

Ceglie, perché questo è stato eseguito solo dalla scuola di 

Ceglie, dal comprensivo di Ceglie, il referente, il ponte 

era Gino Mangialardo Presidente dell’associazione Le Tre 

Torri. Lui aveva interloquito con i docenti di strumento 

per l’individuazione dei brani da eseguire, tant’è vero che 

nella scaletta del cerimoniale c’era scritto: “Intervento 

musicale a cura delle scuole” ma di cui io non sapevo 

neanche il repertorio perché non sono entrata nei dettagli, 

appunto, avendo un po’ affidato alle varie associazioni il 

compito anche di interfacciarsi con le scuole. Poi per 

quanto riguarda il bagno chimico, questa proposta fu anche 

avanzata, ma ci fu una levata di scudi proprio da parte 

dell’associazione Le Tre Torri, della Commissione Pastorale 

Buterrito che erano contrarissimi, i cittadini lì erano 

contrari al bagno chimico. E poi, visto che è capitato, 

ricordo che quando vengono posizionato a Santo Spirito, a 



Torre a Mare, a San Giorgio, è un finanziamento che 

proviene dalla Regione ed è un finanziamento finalizzato 

soltanto alle spiagge, quindi è bene puntualizzare questo. 

Prego, Consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta  

Presidente, ha parlato di onestà intellettuale. Io non lo 

so, al di là che le ho chiesto quali sono le sue 

considerazioni e le sue azioni a riguardo di tutte le 

criticità ataviche di questo territorio che non sono per 

nulla affrontate. Quindi l’onestà intellettuale vuole che 

mi dica quello che lei pensa, che può pensarla pure in 

maniera diversa da quello che penso io, però credo sia un 

po’ difficile perché nei fatti noi abbiamo una serie di 

criticità mai affrontate. E quindi io vorrei sapere al di 

là di qual è il suo pensiero perché presumo di conoscerlo, 

quali sono le sue azioni presso Sindaco e Giunta. Ma 

ritornando al bagno, Presidente, a lei sembra normale che 

ci voglia dare pure una lezione di stimato, sovrastimato, 

stiamo parlando di 7.000 Euro su un Bilancio di milioni di 

Euro. Dottoressa, ironia non ce ne vuole, la prego di 

astenersi da questo tipo di considerazioni, almeno lei si 

tenga fuori da queste dinamiche perché io sto parlando di 

fatti concreti. Io voglio sapere se il Comune di Bari 

acquista il bagno a 10.000 Euro quali sono le conseguenze, 

quali possono essere le conseguenze, stiamo parlando di 



7.000 Euro su un Bilancio di milioni di Euro, perché non ci 

può essere una trattativa privata dove pure il Comune 

interpellato dalla Corte dei Conti dice di aver voluto fare 

quel tipo di investimento per una questione di opportunità 

e di igiene pubblica e di salute pubblica, non è una 

giustificazione quella? Comunque io ora molto probabilmente 

non parlo più e forse non parlerò più di qui innanzi perché 

questo tipo di comportamento veramente è squallido. Mi 

dispiace di lei Dottoressa perché fino ad ora io avevo 

avuto un rapporto molto, molto educato, garbato e 

rispettoso della sua persona e delle sue competenze. Quindi 

questo sorrisino ironico veramente mi ha dato fastidio e 

credo che d’ora in avanti se parlerò, parlerò anche io in 

modo sgarbato, ma molto probabilmente non parlo più perché 

forse è tutto inutile quello che facciamo in questa sede.  

 

Presidente 

Se non ci sono altri interventi. Possiamo passare alla discussione 

del punto successivo. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 
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